



JOURNAL DU CULTIVATEUR
ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Les missionnaires en Chine. — Guillaume II à Rome. — La province de Québec à l'exposition de Chicago. — La culture dans l'état du Michigan, E. U. — Le commerce du foin. — La protection du fromage Canadien. — Nécrologie.

Causerie agricole : Soins généraux de culture dans le jardin potager.

Sujets divers : Fabrication du beurre en hiver. — Bestiaux et pâturages. — Les pommes de terre comme plante épuisante du sol. — L'apiculture dans nos campagnes.

Choses et autres : Le sarclage des plantes potagères. — Transplantation des arbres fruitiers ou forestiers. — Efficacité du sel pour les bestiaux. — Prairies. — Le grain donné aux poules.

Recette : Pour empêcher les mouches de gâter les cadres des tableaux.

REVUE DE LA SEMAINE

Les missionnaires en Chine. — Un missionnaire franciscain qui prêche l'évangile dans la province de Shensi, en Chine, écrit au *Catholic Telegraph* : Pas loin de la grande muraille de Chine, se trouve un monument massif, érigé dans le septième siècle. Sur ce monument sont inscrites toute l'histoire de la création et l'histoire du Christ. Une grande partie de l'inscription existe encore. Six cent vingt ans après Jésus-Christ il y avait donc des missionnaires là où je travaille.

La scène des travaux du père Goette est presque inaccessible, nécessitant un voyage de sept cents milles en steamer de Shanghai, puis un voyage de cinquante jours par bateau sur la Rivière Han, suivi par un voyage de huit jours à dos de mulet. Et dans ce lieu éloigné quelques intrépides missionnaires y ont pénétré dès le septième siècle.

— Guillaume II, empereur d'Allemagne, qui était allé assister aux fêtes que donnait à Rome le roi Humbert, a eu nettement deux attitudes. Au Vatican, il se sentait chez plus puissant que lui : il s'inclinait devant la majesté du Pontife, et lui demandait son appui. Au Quirinal, il faisait honneur à son allié : c'était le maître devant lequel chacun courbait la tête, mendiant un sourire.

Ainsi donc ces fêtes dans lesquelles l'Italie révolutionnaire s'est efforcée de chercher une consécration de ses conquêtes, tournent à sa confusion. Ces princes dont la présence à Rome devait ratifier les faits accomplis, ont tenu à présenter leurs hommages au Pontife dépouillé et prisonnier. La question romaine demeure plus vivante que jamais.

La province de Québec à l'exhibition de Chicago. — Au dire des représentants de la province de Québec à l'exhibition de Chicago, la province de